

# LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Torrijos, 57, bajos — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

Precios de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes. — En los demás puntos, 5 id. trimestre. — Fuera de España, 10 id. id. — Pago anticipado. — Número suelto 5 céntimos. — Atrasado, 10 id.

## COMPANIA DE NAVEGACION

A VAPOR DE LOS

## SRES. SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de

Argelia

por los magnificos vapores

## SITGES HERMANOS Y NUEVO CORREO

DE ALICANTE

Linea de Orán. — Saldrán para Orán, DIRECTA todos los martes a las cuatro de la tarde, haciendo su regreso los sábados por la mañana.

Linea de Argel. — Servicio decenal. Salidas para el puerto de Argel todos los días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día, haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para todas las líneas y precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas camarás, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditador desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11. — Alicante.

## ¿Cuándo ustedes quieren!

El señor Silveira ya ha regresado a Madrid de su viaje, en el que las alforjas ha podido llenarlas de sinsabores, tropiezos y desajustes, aun cuando las llevase para colmarlas de enseñanzas y experiencias, cosa que no ocurrió, pues lo que pretendía recoger eran satisfacciones y elogios.

No se trata de lo que el presidente haya traído de su viaje, se trata de que, terminado éste, no hay excusa ni pretexto para demorar por más tiempo la resolución de las grandes cuestiones pendientes.

Lo primero es lo primero, y esto, por ahora, es la crisis económica.

Hay que vivir, y sin comer no se vive, y el riesgo del hambre nacional no es remoto desgraciadamente, ni mucho menos. Por ahí hay que empezar y pronto.

Muchos son los que van creyendo, y puede que así ocurra, que no habrá presupuestos, y sin embargo — y aún con embargo que es peor — los presupuestos vigentes constituyen una carga demasiado penosa y mal distribuida, para el país, y no pueden prorrogarse porque además en ellos va envuelta la reorganización de los servicios del Estado y el cumplimiento de sagradas e ineludibles promesas de fomentar las obras públicas, lo que si siempre fué de conveniencia, es hoy de imperiosa necesidad.

He aquí otra labor argentísima del Gobierno.

¿Serán estas y análogas cuestiones las que primero ocupen la atención de los ministros?

¡Dios lo haga! pero hay un mal síntoma para creerlo, y es que se concede importancia política al próximo Consejo, y ya sabemos que esto es anuncio de cosa muy distinta de lo que al país conviene...

En fin, ya está el Presidente en Madrid, el país harto de esperar, las cuestiones pen-

dientes apretando mucho, y el tiempo para resolverlas muy tasado, conque... ¿Cuándo ustedes quieren, señores gobernantes!

## DESACATO

Es fama que el verdugo de Barcelona, llegado recientemente a Castellón para ejercer su sagrado ministerio, no encontró casa, donde albergarse, por haberse negado a admitirle todos los dueños de fondas y hospederías, y hubo de pasar la noche sobre el duro banco de la Audiencia.

Seguros estamos de que apenas tal enormidad haya llegado a oídos del simpático Vadillo, será excitado el celo, siempre excitable, del ministerio público, a fin de que proceda sin demora a empaparar a todos los fondistas y patronas de Castellón. ¿Y cómo no? Hay que velar por los prestigios del verdugo. Porque ¿es ó no el ejecutor de la justicia un funcionario público? ¿Se halla ó no justificada su misión por esa ley de necesidad social en que se fundan definitivamente las instituciones todas, desde la más alta hasta la más modesta y subalterna? Vadillo sabe mejor que nadie que Don Maistre, pensador poco sospechoso de antimonarquismo, puso la misión del verdugo sobre la del príncipe soberano; estimando su oficio mayor y más necesario que el mismo Estado. Como, pues, consentir que, a nombre de los prejuicios de una plebe indóctas, ingrata y desconocedora de los beneficios de tan alta magistratura, los hosteleros castellanenses cometan impunemente tan grande desacato? Y más si se considera que en la persona del estimable cuanto modesto funcionario se pone en la calle al triunfo que le ha otorgado el pueblo, y aun a la ley, en cuya virtud, el tribunal ha dictado su sentencia.

El odio al verdugo es tan antiguo como el verdugo mismo. Sólo a Dios que ha creado al hombre incumbe, según la opinión más generalizada, la facultad de destruirle. Prescindamos de discutir esa opinión que nos parecería absurda si en vez de tratarse de Dios se tratara de un alfarero. La teología tiene seguramente excelentes razones para explicar por qué Su Divina Majestad se consagra sin descanso a esa labor de Penélope. Cuanto al sentido popular, parecemos que aquella su conformidad con los homicidios naturales, más tiene de resignación a lo inevitable que no de justificación del hecho. Todo debe sufrirse de parte de Dios; pero el que un Don Nadie venga, a nombre de ciertos *liquis-miquis* legales, a usurpar el papel de Providencia y a competir con la tesis, el cólera, el tifus, la viruela, eso es lo que el buen sentido público no puede ver con calma. El ejercicio de semejante industria lleva anejos de tiempo inmemorial la nota de infamia.

¿Sucedería esto si la sociedad se hallase bien penetrada de la necesidad indeclinable de aquella misión sacratísima? ¿Se infama al cirujano que rasga las carnes, desarticula los huesos, cauteriza las llagas, disloca y amputa los miembros? Pues ¿por qué ha de infamarse a ese otro cirujano legal que opera a la sociedad amputando el miembro enfermo y evitando así al organismo entero el riesgo del contagio? ¡Ah!, es que por esta vez la retórica ha sucumbido en presencia del sentido común. La propia metáfora ha sido impotente para justificar al verdugo. Y no hay que dudarlo, el horror que éste inspira trasciende de él. Mal podría ser tenido por vil el que obedece y por respetable el que manda. Si el oficio de homicida legal es despreciable y menguado, ¿será la ley que lo establece digna de veneración y acatamiento? ¿Culparemos al que mata por la paga y no al que paga por matar?

Si estas leves cuanto demagógicas reflexiones llegaran por ventura a oídos de algún varón sesudo y grave, y de esos en que el orden social tiene su natural asiento, ya se nos figura verle son reír como Juan de Medina oyendo las trovas de Garcilaso, de es-

come de cosa sabida», y anunciar con acento grave y reposado, una sentencia del tenor siguiente:

«E-tos periodistas son irreflexivos como chorritos y ligeros como el humo. Ignoran la diferencia que media entre el deseo y la voluntad, entre los sentimientos espontáneos y las resoluciones maduradas por la reflexión. Todo el mundo, yo el primero — aquí golpe da pecho, — salvara de buen grado al reo del paffulo. No lo procuro por convicción, por principios. Que el vulgo iguaro se arrebatar por los impulsos de un sentimiento en el fondo generoso aunque descarriado, ¿es maravilla? Poned al reo reciente su crimen en manos de la misma mucherumbre que hoy llora su muerte ó apauza su gracia, y veréis lo que hace con él. Los hombres serios resistimos a esos impulsos ciegos de las pasiones. Ni nos arrabata la indignación, ni la sensiblería nos domina. No palmamos la cabeza del criminal ni su impunidad. Dejamos obrar a la ley impasible, despasional, imparcial, que defiende la vida del delincuente contra las agresiones de una multitud ebria de cólera, para entregarlo, después de bien juzgado, al funcionario indiferente que mata por precio y oficio.»

Pues en eso precisamente, replicaríamos nosotros al sesudo varón de nuestra hipótesis, en eso está vuestra mayor barbarie. Lo que la mucherumbre haría acaso irritada y colérica, vosotros, señores del margen, lo hacéis ó lo mandáis hacer en frío. El espectáculo del crimen, la compasión por la víctima, el horror que inspira el delincuente, podrían explicar y aún justificar en no poca parte cualquier violencia. Vuestro homicidio circunscrito, meditado, fundado exclusivamente en razones de conveniencia, eso no tiene posible justificación. ¿No es la doctrina de vuestros Congresos? ¿No estimáis como condición que atenúa la responsabilidad el haber obrado bajo el influjo de motivos que hayan debido producir arrebatos y obcecación? ¿Consideráis como igualmente criminal a quien mata arrastrado por la cólera ó al que a sangre fría, reflexivamente y sobre seguro perpetró el asesinato? ¿Es a vuestros ojos de igual condición el homicida por pasión que el homicida por cálculo y conveniencia? ¿Qué significa esto sino es que la salvajada, para ser auténtica, debe ser realizada en forma salvaje también y que se convierte en inaudita monstruosidad cuando la bestia humana emplea para cometerla las facultades superiores del espíritu y corrompe y prostituye de esta suerte su racionalidad?

Como quiera que sea, una con eonuencia evidente se desprende de estas manifestaciones hostiles al manipulador del corbatín de la justicia humana. Y es a saber: que el pueblo abomina por igual de la función y del funcionario. Si, como se asegura todavía en el lenguaje oficial, el pueblo es aquí soberano; lo que procede es honrar de las leyes la pena capital, renunciando a la impertinente ofiosidad de querer salvar a la sociedad a pesar suyo. Y una vez hecho esto, si la convicción os lo impone y la necesidad os aqueja, tratad nosotros, devotos del garrote, de disuadir al pueblo de su error, agitando la opinión, escribiendo, discursando, manifestando, celebrad meetings. No sería temerario auguraros en tan noble empresa un éxito de popularidad semejante al que suele acompañar donde quiera al maestro de las altas obras.

Alfredo Calderón

## LA CRISIS OBRERA

Más que censuras, pena es lo que inspira la conducta del gobierno, en la cuestión de gravedad tan honda como ésta, de la crisis fabril y obrera en Cataluña.

Ciérranse la mayoría de las fábricas, algunas poderosas trabajan a medias, parece una industria que era potente, hállanse sin tra-

bajo ni pan miles de familias obreras, viene de Barcelona un clamoreo angustioso, desesperado, el hambre amenaza la más próspera región española, y ante cuestión tan magna, que si se agrava más aún, puede derrumbarlo todo, el gobierno, no sólo se cruza de brazos, sino que pone el *intri*.

En la nota oficiosa del Consejo, puede leerse "el gobierno no estima honda la crisis catalana, en vista del resultado satisfactorio de las contribuciones."

No ve el gobierno más allá del recaudador de contribuciones; con que se cobre lo mandado, considérase tranquilo y juzga leve ese pavoroso problema.

No ve que se cierran las fábricas, que los capitales se arruinan, que millares de personas quedan sin pan. ¡Hasta contribuciones se han cobrado! dice en tono triunfante.

¿Es malhad, ó es inconcebible, ceguera, ó es falta absoluta de talento? Sea lo que fuere, causa honda pena esa nota oficiosa que da el gobierno ante la crisis catalana hoy, y que mañana dará ante la crisis andaluza.

Pagar las contribuciones. Eso es lo último que hay que ver; nadie deja que le embarguen ó que le cobren a tiros por unos cientos de pesetas; lo que hay que ver es cómo se cierran talleres cómo recorren las familias millares de operarios condenados a la miseria.

Con poca cosa se resolvía la gravísima cuestión, con abrir los aranceles para las primeras materias, con rebajar los contingentes para los artículos necesarios en la vida pobre del obrero.

Nada, ni esto que es tan sencillo y tan lógico se hace.

## Notas y noticias

**Conferencia**  
Han celebrado una conferencia el alcalde señor barón de Petrá, y el gobernador civil de la provincia.

El primero está haciendo uso de la licencia que le concedió el Ayuntamiento.

**Banquete**  
Leemos en *La Correspondencia Alcantina*, que los Sres. Elización (D. Miguel), Antonio (D. Lorenzo) y Martínez Yagüez, han dado un banquete al diputado conservador don Santiago Mataix, en el castillo de Santa Bárbara, destinado a prisiones militares hace algún tiempo.

La lista de los platos, dicen que es de primera, no faltando el clásico arroz a la alcantina.

Y eso es todo lo que sabemos.

## Ecos de los pueblos

Ya han terminado las fiestas de Villena, Elda, Monóvar, cuyos casinos han estado repletos de gente forastera, y han hecho negocio, pues no es cosa de jugar lo que sucede en cuanto hay festejos. Ahora le toca el turno al pueblo de Penáguila.

Por este gobierno civil se concede al alcalde permiso para celebrar fiestas los días 23, 24 y 25 del presente mes, sin duda porque tendrá pagadas las atenciones de instrucción pública.

## ¿Y la Economía?

La sociedad Económica de Amigos del País, no se conoce que exista, pues hace tiempo que no da señales de vida.

La utilidad de esas asociaciones, se reduce a la actividad que muestran, y si no para nada sirven.

## Paralización

El embarque de vinos está completamente paralizado por falta de demandas, siendo esto la causa de encontrarse llenas las bodegas de los cosecheros, que no saben en qué mercado colocar el vino.

Mucho cuidado

En el parte que diariamente pasa la Casa Socorro a esta Alcaldía, de los enfermos asistidos de enfermedades infecciosas, figura hoy uno de viruelas contagiosas en la calle de Juan de Herrera.

El caso se ha presentado en la vecina de dicha calle Inés López, habiendo sido asistida por el reputado médico don Antonio Rico.

Edificios ruinosos

Un balcón que se viene abajo; unos infelices obreros que caen y quedan del golpe mal heridos que son motivos para llamar la atención de las autoridades? Pues si no lo son, si con esa desgracia no hay bastante, gírese una visita a la población, y se verá si hay o no edificios que amenazan ruina y otros que necesitan reparaciones.

Cumpla el alcalde con su obligación, que es la de apremiar a los dueños, o administradores para que reparen los edificios que amenazan ruina; y, si no lo ejecutan, demolerlos a su costa o con cargo al valor del solar y edificio.

También es necesario obligar a los dueños de solares yermos a que edifiquen en ellos; y si no lo verifican, obligar al propietario a que venda el solar para que otro construya, o hacerlo el Ayuntamiento en pública subasta por cuenta del mismo dueño.

El ornato público en Alicante es un mito: no existe.

Nuestro paisano y distinguido amigo don Rafael Altamira, ilustrado catedrático de la Universidad de Oviedo, ha publicado un interesante opúsculo que contiene el informe dado sobre la enseñanza de las Ciencias Sociales en España.

Ese informe ha sido elevado por el señor Altamira al «Congreso internacional de enseñanza de las Ciencias Sociales», que en París celebró sus sesiones del 30 de Julio al 3 de Agosto.

Es una noticia completa de lo que en España se ha hecho en ese sentido, bien poco por cierto, y hay en ella muy valiosas indicaciones respecto de lo que se debe hacer, refrendando una vez más el señor Altamira sus títulos de propagandista infatigable de cuanto afecte al progreso intelectual del

El padre Ludovico

Se llama Ludovico el pater que desde el púlpito puso de oro y azul, el otro día al alcalde de San Juan Sr. Gozalba, y al que éste agradece del obsequio quería encerrarlo en la cárcel.

La mojigatería, tan maquiavélica como constante en sus propósitos, no perdona medio para realizar sus planes de reacción teocrática-absolutista, desde los más audaces hasta los de la más refinada hipocresía.

Gasset viene

El Liberal, periódico fusionista, viene ayer muy contento porque el ministro de Obras Públicas ha anunciado su venida a Alicante, para inaugurar las obras de recrecimiento del pantano de Tibi.

Probablemente acompañando al joven ministro vendrá también el diputado Sr. Arroyo, según nos manifiesta el colega.

Instantáneas

Su número 102 es notable. Portada en color Beriniflor. Retratos de los reyes de Italia, Triple Alianza. Carridas en Villavieja. Adolfo Rodrigo. Los horrores de la guerra. Cuadro: Un pasado y un presente de Gárate. El obrero submarino. Vistas de Huesca. El abuelo. Vistas de Bibao. Planas cómicas. En la ureña de los años y Oh tiempos, por Román. Literatura. Una artista aragonesa, por Blanco Belmont. Reyes de Italia, por S. Casas de la yda, por Tomás Carretero. De mal en menos, por José Solís. Tus ojos, por S. Velasco. Retazos, por J. Rodao. El granitaceño, de Quevedo (ilustrado). Los brazos del abuelo, por J. G. Matalallana. Teatros y circo, por Juan Fresco. Correspondencia y entretenimientos. Número corriente, 20 céntimos, tirado en papel couché, y un mes 1 peseta. Oficina: Clavel 1, Madrid.

Término de una huelga

París.—En Argel ha terminado satisfactoriamente la huelga de los obreros del puerto.

El banquete de los alcaldes

París.—La prensa pide que se declare día

festivo aquel en que se celebre el banquete ofrecido por el municipio de esta capital a los alcaldes.

Continúan recibiendo negativas de alcaldes franceses para asistir al banquete.

El ingreso en las Facultades

El ministro de Instrucción pública, señor García Alix, ha insistido en que será mantenido en todo su vigor el decreto dictado en Julio último, disponiendo la celebración de exámenes para el ingreso en las Facultades, importándole poco la oposición que se le haga.

Copiamos de un colega:

«De todos los obreros a quienes acusados de crímenes anarquistas se tuvo en prisión en el castillo de Montjuich, sólo siete permanecieron recluidos: Mateo Ripoll, Francisco Lis, Francisco Villarrubia, Juan Carbonell, Francisco Salé y Sebastián Suñé, en la cárcel de Santander, y Francisco Callis, en la de Barcelona.

«Han sido olvidados estos infelices? Hora es ya de que se les ponga en libertad y se dé fin a sus padecimientos.»

Asociación de la prensa

La idea de organizar en esta capital una asociación de la prensa, iniciada por nuestro compañero D. José Guardiola Ortiz, director de El Republicano, y que hace algunos días comenzó a agitarse entre nuestros dignísimos compañeros, bajo la denominación humorística de «Los chicos de la Palanca», tuvo anoche brillante acogida en la reunión celebrada en casa de nuestro referido amigo el Sr. Guardiola Ortiz, a la que asistieron nutritivas representaciones de la prensa alicantina.

Tomáronse importantes acuerdos, entre los que figura el nombramiento de D. Antonio Galdó López, director de nuestro estimado colega El Gradador, como decano de la prensa, para presidente de la asociación; el de nuestro director D. Rafael Sevilla para el cargo de secretario de la Comisión Ejecutiva y el Sr. Pérez Bueno (D. Luis) para el de tesorero.

Hicieron uso de la palabra, entre otros, los señores Galdó López, Guardiola Ortiz, Ires (don Pedro), Elizain (don Miguel), el estuvo verdaderamente elocuente, el señor González que hizo una brillante disertación en elogio de sus ideales filosóficos, así como el señor Belver otra en sentido de pedir a los poderes públicos amplias libertades para la prensa, como se consigna en el Código fundamental del Estado.

Los escritores allí reunidos, dieron pruebas evidentes del inmenso júbilo que embargaba sus ánimos al ver realizar un pensamiento que ha de ser benéfico para la prensa y para la cultura de la población.

El Sr. Guardiola Ortiz, con una galantería que le honra, obsequió a sus compañeros con profusión de pastas, entre licóres y cigarrillos, terminando la reunión a las doce.

Ahora es preciso que los miembros de la junta directiva demuestren su celo y actividad, y lo que parecía antes una ilusión se transforme en hermosa realidad para bien de Alicante.

BOLLETIN INTERNACIONAL

Hablemos de boers e ingleses. Estos últimos creen que ha terminado la guerra, puesto que Kruger huye.

No hay tal cosa. Es muy posible que Kruger en estos momentos tan graves para su país crea oportuna su estancia en territorio portugués para asegurar el éxito de un empréstito, por ejemplo.

Si todo estuviera perdido en el Transvaal ocurriría lo propio en el Orange y el presidente Steign hubiera seguido a Kruger. Por lo tanto, los ingleses, en vez de cantar victorias que no existen más que en el papel azul de los telegramas, en vez de dar por terminada la guerra sin el consentimiento de sus enemigos, deberían ocuparse de hacer un balance.

En un año de guerra injusta han perdido entre muertos y heridos 39.645 hombres, han aumentado su deuda en más de 1.662 millones de francos, han logrado que en la propia Inglaterra aumente en un 10 por 100 el precio de la carne y en 45 por 100 el del carbón... Este sería el resultado.

Y después de todo esto, y aunque así lo afirma toda la prensa del reino unido, la

guerra continúa y continuará durante mucho tiempo.

A demás, no deben olvidar los ingleses que hay victorias que cuestan muy caras, y si vence a los boers no será por poco dinero seguramente.

Y entre tanto, deben ocuparse de preparar nuevos refuerzos porque hay tela cortada para rato.

Próximo encuentro.—Los boers no ceden

A juzgar por las últimas noticias recibidas del Africa del Sur, es muy posible que las tropas inglesas que al mando del general Buller marchan en dirección a Nelspruit, se vean obligadas a librar un serio combate con las fuerzas boers que en dicho punto se han concentrado en gran número y que disponen de bastante artillería.

Mientras los telegramas de origen oficial consideran imposible que puedan los transvaalenses continuar por mucho tiempo la guerra de guerrillas, los informes particulares hacen sospechar que los boers están decididos a seguir la lucha y resistir hasta el último extremo.

Los sucesos de China

El príncipe Tuan

París 17.—Se ha anunciado que la emperatriz y el emperador de China regresan a Pekín; pero nada se ha dicho del príncipe Tuan que les acompañaba. Y esta circunstancia es muy importante, porque ni los aliados pueden amnistiar al organizador de los desastres, ni éste ha de entregarse, ni es fácil ir en persecución del mismo.

Li Hung Chang en Tien Tsin

Londres 17.—Un despacho de Shanghai, fecha de hoy, que publican los diarios de esta capital, dice haber llegado a Tien-Tsin el virrey Li Hung Chang.

RAPIDA

KRUGER

Tiene la vida acontecimientos en que el hombre de más templado corazón desmaya ante la perspectiva grandiosa del más terrible infortunio que sobre él se cierne sin tener medios para afrontar la batalla. Pero entre todas estas luchas por la existencia, la que sin duda ofrece una admiración, una veneración más bien, es la soportada por el presidente Kruger, ese venerable anciano que destilando hiel su corazón honrado, abandona su patria a merced de una avalancha de aventureros que acostumbrados a realizar vandálicas hazañas, no reparan en medios para llegar al fin que persiguen: la colonización de aquel rico territorio. Y eso lo sabe Kruger; no ignora que su pueblo va a ser sacrificado, y que, a semejanza del Martir del Caavario, le colocarán en un sarcástico mientras el mundo entero, con una calma incalificable, contemplará aquella burla sangrienta como premio ofrecido a tan triste odisea como sin duda le ha sido llevada a cabo por los heroicos transvaalenses.

Contra el hado inútil rebelarse; pero en la historia de los pueblos hay notas trágicas, escenas donde el más fuerte espíritu decae. Kruger con sus soldados, representa en la época actual el segundo acto del drama iniciado por el caudillo de Esparta. Pero a Leonidas le cupo la suerte de sucumbir en la lucha y no ver hollado el suelo de su nación, por la planta de los ejércitos de Jerjes. A Kruger no le ha cabido ni aun eso. La prueba a que ha sido sometido es cruenta, es atormentadora.

Solo algunos pueblos o algunos gobiernos, pueden presenciar indiferentes la aneación infame que comete otra nación al usurpar por la razón de la fuerza lo que no les pertenece; y Kruger no es posible ni aun que subsista tras la fuerte emoción que ha de causarle ver arriar en todo el Transvaal la bandera, esa noble enseña de la patria para que ondee otra más grande, más poderosa, compuesta de girones de otras, arrancadas a viva fuerza.

¡Salud, noble anciano! yo te venero y admiro: yo predije tu suerte; vi el zarpazo que te pegó la hiena británica, y horrorizado; contemplé la herida en toda su magnitud, mientras que otros, tal vez con el mejor fin, aplaudían las novelescas victorias que tus enemigos participaban al mundo, creyendo ¡¡¡inocentes!!! que tu pueblo valeroso era el predestinado para vengar los agravios que con tu rival tienen pendientes.

Siempre los que midiendo sus fuerzas comprenden las de sus semejantes, se rendirán un recuerdo de admiración impercedera y dirán con entusiasmo: ¡La derrota del vencido no denigra, al contrario, enaltece! pero ¡ay!, para tu pena todavía existe un lenitivo: tu pequeño pueblo ha sido arrollado por la embestida de un coloso con fuerzas de titán ¿qué hubieras experimentado si a tus hijos valerosos, cual el rey del desierto, les hubieran derrotado sin combate?

F. Rodríguez Vera.

19—1900.

CORREO DE MADRID

18 Septiembre 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA.—Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario: Se agrava por momentos la crisis industrial en Cataluña.

Se han cerrado algunas fabricas más. El jueves se cerrarán 18. La España Industrial ha despedido hoy a 800 tejedores.

Han dismibuido su jornada varias fabricas de las cuencas del Tuer y Llobregat. Quedan trabajando el treinta por ciento de los obreros. Se calculan en 40.000 obreros los que están parados en toda la región.

Los descargadores del puerto de Carreteras se han declarado en huelga.

La policia ha detenido a veinte huelguistas que ejercian coacción sobre sus compañeros.

El Sr. Silveja manifestó ayer tarde que el proyecto de construcción y adquisición de una nueva escuadra, será presentada a las Cortes después de los presupuestos, aparte y con independencia de éstos, pidiéndose el crédito necesario para ello.

El ministro de Estado llevará al próximo Consejo los proyectos de tratados de propiedad literaria con cinco Repúblicas americanas.

El presidente del Consejo de ministros espera la respuesta a la consulta que ha dirigido al Sr. Pidal, sobre la reunión de las Cortes, para resolver acerca de la provisión de los Cargos parlamentarios.

El Corresponsal.

El próximo domingo a las nueve de la noche tendrá lugar en el gran Café Español el primer concierto de la Sexta temporada por el sexteto que dirige el distinguido profesor alicantino D. Julio Duart.

JUNTA CARCELARIA

Los Alcaldes de los pueblos de este partido judicial están citados en el despacho del de esta capital para hoy, a las doce de su mañana, con objeto de resolver asuntos de su competencia.

El vecindario de la calle de Ramales, Pasaje de París y Quiroga, ha solicitado permiso de la autoridad competente para celebrar festejos populares hasta el día 23 de los corrientes.

Ha pasado a la Audiencia la causa que, por supuesto delito de injuria y calumnia, se ha instruido a D. José Berenguer, director del semanario «La Federación».

Para el día 22 del corriente a las once de la mañana, se reunirá en la Comandancia de Marina la Junta de Pesca para tratar sobre la autorización solicitada para pescar con el arte llamado Arret.

Tendremos al corriente a nuestros lectores de la resolución que se adopte en los sucesos de la ruja.

Ha fallecido víctima de rápida dolencia un precioso niño hijo de nuestro particular y querido amigo D. Francisco Ortiz y Pastor.

Nuestro sentido pésame a los afligidos padres. El inspector general de la «Unión Iberica», Excmo. Sr. D. Miguel Tusor, general de división, tiene anunciada su visita a las Delegaciones de Albacete, Alicante y Murcia, para primeros de Octubre próximo.

Han empezado a repartirse bajo sobre y B. L. M. las instrucciones generales de la Sociedad Unión Iberica; por ser altamente benéficas, y no ocasiona gastos ni compromisos. Recomendamos con eficacia su estudio, y a las personas que no la hubieran recibido, la reclamación en las oficinas de dicha Sociedad. Ballea 13, 2.ª derecha.

Ha salido para Madrid el Fiscal que fue de esta Audiencia, hoy presidente de la de Cuenca, D. Rafael Pérez de Torres.

# GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—  
Depósito de vidrios planos.

A la estación acudieron a despedirle los señores Teniente y Abogado Fiscal y muchas personas conocidas de esta capital demostrándole las simpatías de que goza en Alicante.

Por la Alcaldía se ha dirigido una atenta comunicación a D. Alonso Costio, secretario y tesorero de S. A. la Infanta María Isabel Francisca, agradeciendo el donativo de 200 pesetas que ha hecho con destino al Asilo de mendicidad de San Ildefonso.

En breve se dictará por el ministerio de la Guerra una disposición concediendo un plazo que expira el 31 de octubre, para que puedan redimirse a metalico los reclutas procedentes de revisión que deben ingresar este año en filas.

La compañía de ópera y ópera que dirige el aplaudido Giovannioli y que, como saben nuestros lectores ha de actuar el próximo Octubre en nuestro teatro Principal, está haciendo una gran campaña.

La fecha del debut nos dicen que será del 1 al 10.

La corrida de beneficencia que se organizaba en Jerez para el 30 del actual, ha sido aplazada para el 7 de Octubre.

**MOLISMINI**  
Infalibrecuita manchas—Droguería «El Timon», Calatrava. Alicante.

Dentro de pocos días, contraerá matrimonio la simpática y bella señorita doña Enriqueta Carratalá Tendaro, hija de nuestro amigo don Enrique Carratalá Desia, con el aventajado joven platero, D. Lorenzo Carbonell, hijo del propietario del magnífico Chalot y otras fincas en el barrio del Bon Repos.

Procedente de Marsella y escalas fondeó ayer en este puerto el vapor correo «Manuel L. Viverde», zarpando por la tarde con rumbo a Cádiz y Canarias.

El ilustrado maestro D. Antonio Peña, ha tomado posesión de la escuela superior de Elche, nombrado recientemente con el carácter de interino por el rectorado de este distrito.

El día 29 del actual comenzará la segunda temporada taurina en Valencia. El proyecto de la empresa es dar una corrida de toros y cuatro de novillos, tomando parte en estas últimas los diestros «Saleri», «Reverino», el «Chico de la Blusa», «Bocanegra», «Valentino» y otros. La corrida de toros se verificará en Octubre; pero todavía no está ultimado el cartel.

Ha salido para Barcelona el empresario del teatro Principal D. Miguel Cepillo, quien regresará con la compañía opereta cómica italiana Giovannioli el 27 de este mes para inaugurar la temporada al siguiente día con la ópera «Lucia di La Mermoor».

Anguramos al Sr. Cepillo una buena temporada.

Ha marchado a Madrid el notable poeta don Manuel Paso, después de haber permanecido una larga temporada en Alicante. Fue despedido en la estación por los señores Dicenta, Mesa de León, Aznar, Figueras (D. Fernando), García y otros.

Deseámosle feliz viaje.

Es lamentable que la cétrica calle de Sagasta se halle intransitable hace tiempo, a pesar de las quejas de los vecinos y prensa local.

¿Hasta cuándo?

## SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE.

D. Laureano Anton Ferrandiz director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante. Por acuerdo del Sindicato se convoca a Junta general extraordinaria a los propietarios regantes de esta huerta para el día 21 del actual a las 10 de su mañana, en el edificio de la Comunidad, situado en esta capital calle de Alfonso el Sabio, a fin de dar cuenta de las obras de mejoramiento del Pantano de Tibi, proyectadas por el Gobierno de S. M. en el R. D. de 27 de Agosto último, inserto en la «Gaceta» número 243 del año actual, y adoptar los acuerdos que exija la ejecución de dicho proyecto ó guarden relación con el mismo.  
Alicante 17 de Septiembre de 1900.—El director, Laureano Anton.

## Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay otras frescas.  
San Fernando y Esplanada de España.

## COLGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado al Instituto provincial

### MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico.

Se admiten alumnos internos y externos de 1.ª y 2.ª Enseñanza y carrera de comercio.

Para el ingreso, matricula y cuantos detalles puedan desearse, dirijanse los padres ó interesados al director D. Celestino Chincilla, Bailen, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.

## LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



HERMANE CONSEIL

Saldrá de este puerto para BORDEAUX el 20 corriente, admitiendo carga para La Rochelle.

Para fletes y demás informes dirigirse a su consignatario en Alicante, Augusto Sempe, calle Babel 2, y plaza Isabel II.

## LA ELEGANTE

Cocinera.—Sagasta, 48 (antes San Francisco).

La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, corte elegante.

## LA SIN RIVAL

# Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

## CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el exquisito café, mezcla de Moka Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A LAS FAMILIAS  
Gran Droguería

## EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el extenso ramo de Droguería general, además de los artículos de Pintores y Decoradores, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

### PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

El mejor vino de Rioja conocido es sin disputa el que elabora el importante cosechero de Haro, D. Angel G. de Arceche. Probado y os convenceréis de sus buenas cualidades.

Pídase en Restaurants, Forcas y Establecimientos de Ultramarinos.

Para pedidos dirigirse á su representante en Alicante, Francisco Garcia Soler.—Avenida del Doctor Gadea, número 4.

## ULTIMA HORA

Madrid 19 (4 t.)

De Barcelona comunican que han sido puestos en libertad los obreros detenidos ayer y que reina completa tranquilidad. Se anuncia el cierre de otras fábricas.—Desmíntese el proyecto de restablecer el servicio de telégrafos permanente en las estaciones de provincias limitadas.—Rusia se opone á que Kobartspart, inter venga en la paz, temiendo favorezca á Inglaterra.

ALICANTE

IMP. Y LIT. DE T. Muñoz.

### LOS MISTERIOS DE PARIS

bres, no te condenaría á un suplicio más horrendo. ¡Ay de tí... ¡Ay de tí...

Dió en esto un agudo grito el Maestro de Escuela, y despertó sobresaltado.

### CAP. TULO XXXIV

#### La carta

Eran las nueve de la mañana cuando madama Adela Georges entró lentamente en el cuarto de Flor de María.

El sueño de la joven era tan ligero, que despertó en el mismo instante.

Los rayos de un alegre sol de invierno entraban por las persianas, y al través de las cortinas color de rosa, esparcían una luz suave y rojiza por el cuarto.

Almacén de Arroz Valenciano.

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos. FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Naviación á Vapour» (ex-lignes Groeses.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Lout, y Maard et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixte (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

Nuevo aparato Productor de luz

En el acreditado establecimiento de hojalatería de D. Ramón Hernández, situado en la calle del Triunfo, número 1, se confeccionan, á precios muy reducidos, gasómetros para el alumbrado por medio del gas acetileno. Las luces son brillantes, y más económicas que el petróleo y la luz eléctrica. Los que deseen ver dichos aparatos y la luz que producen, pueden pasarse por el establecimiento de D. Ramón Hernández. Se vende carburo y mecheros para dichos aparatos.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

E. BOTÍ CARBONELL

FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo lo concerniente al ramo de saichichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olozaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Table with financial data: Capital social efectivo, Primas y reservas, Total. Ptas. 12.000.000, 44.028.000, 56.028.000.

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotes de educación, Rentas vitalicias, capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

—¿Qué tal, hija mía?—preguntó la señora Adela sentándose en la cama y besando á María en la frente.—¿Cómo estáis?

—Mejor, señora, gracias á Dios.

—¿No os han despertado esta mañana temprano?

—No señora.

—Me alegro. Ese pobre ciego y su hijo, que han pasado aquí la noche, se empeñaron en salir de la quinta al ser de día, y temí que os despertase el ruido que han hecho las puertas al abrirse.

—¡Pobrecillos! ¿Por qué se han marchado tan temprano?

—No lo sé; anoche, cuando os dejé más aliviada, bajé á la cocina para verlos; pero ya se habían retirado. El tío Chatelán me dijo que el ciego no parecía tener muy firme el juicio, y que el niño que trae consigo edificó á toda la gente por el tierno cariño con que lo cuida. Pero decidme, ¿habéis tenido calentura? No quiero que os expongais hoy al frío, ni que salgáis de la sala.

—Perdonad, señora; esta tarde á las cinco tengo que ir á la rectoral.

—Sería una imprudencia; estoy segura de que habéis pasado mala noche; tenéis los ojos muy cargados.

—Sí, es verdad; he visto á ver en sueños á la mujer que me atormentaba cuando pequeña, y

ardiente que lo sustituyó es el remordimiento que debiera consumirte, para que llegase un día en que el Omnipotente, apiadado de tu dolor, te llamase á sí y te hiciese gustar las dulzuras del perdón. Pero no será, no. Es inútil este llamamiento. Lejos de arrepentirte, blasfemarás sin cesar al acordarte del tiempo en que podías cometer tus crímenes con más libertad. ¡Ay de tí! De esa continua lucha de tu ardor sanguinario con la imposibilidad de satisfacerlo; de esos tus hábitos de feroz opresión con la necesidad de someterte á la voluntad de unos seres tan menguados y crueles; resultará para tí un fin espantoso, horrendo. ¡Ay de tí, desdichado!

Alteróse la voz de Rodolfo y calló por un momento, como si la emoción y el espanto que sentía no le dejasen continuar. El Maestro de Escuela sintió que se le erizaban los cabellos. ¿Cuál era ese fin que hacía temblar á su mismo verdugo? —El fin que te aguarda es tan espantoso— continuó Rodolfo,—que si Dios en su venganza inexorable y omnipotente, quisiera hacer que expiases tú solo los crímenes de todos los hom-

A los viajeros

Ferrocarriles. Línea de Madrid; TREN CORTO. Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'30 noche.—MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada, 5'50 mañana.—CORREO, salida 4'10 tarde; llegada, 10'15 mañana. Línea de Murcia; MIXTO, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.—CORREO, salida, 3'30 tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se recogerán á las once de la mañana, dos de la tarde y seis de la noche, y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos. Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

Diligencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9'30 mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde, regreso 9'30 mañana.